
 
 

L’Écho de Barkmere – Mars 2022 
 

Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal tenue le samedi 12 mars 2022 :  
 
 

✓ Le Conseil a appris le décès d’un ancien résident de Barkmere, le docteur Robert 
Murray, père de Mme Alice Rae, à l’âge vénérable de 102 ans. Le Dr Murray était 
également très proche de la famille Robinson, qui possède des chalets à Barkmere. 
Diplômé en médecine de l’université McGill, le docteur Murray a été un 
microbiologiste émérite à l’université Western en Ontario. Au nom du conseil, le maire 
offre ses sincères condoléances aux familles Murray, Rae et Robinson. 

 
✓ Mme Kim Marineau a commencé à travailler avec la Ville de Barkmere pour la 

préparation de la demande de désignation d’une aire protégée en amont du Lac des 
Écorces. Mme Marineau possède une longue expérience dans ce genre de dossier. 
 

✓ Le Comité consultatif en urbanisme (CCU) a débuté ses travaux de révision des 
règlements d’urbanisme. C’est une tâche assez monumentale d’éplucher les articles 
un à un, et le maire remercie les membres du comité de leur dévouement. 

 
DERNIER CONSEIL DE LA MRC DES LAURENTIDES 

 
✓ Les maires de la MRC ont reçu la visite de M. François Lapalme, directeur régional 

du Ministère des Forêts, de la Faune et des Parcs pour les Laurentides. M. Lapalme 
a annoncé qu’il avait été promu et quittait donc son poste. La réunion a été une fois 
de plus très animée, et les maires ont exprimés leur mécontentement au sujet du 
transport de bois sur les chemins municipaux, de l’ouverture de chemins près des 
zones résidentielles (comme ici, à Barkmere), et du calcul des possibilités forestières 
qui force les compagnies forestières à toujours revenir aux mêmes endroits. 
 

✓ La MRC formera donc la semaine prochaine un comité de travail pour faire sa propre 
planification des activités en terres publiques, une suggestion que notre maire avait 
faite l’automne dernier. Le maire va se proposer comme membre du comité, afin de 
représenter la problématique des chemins forestiers à proximité des zones de 
villégiatures, et de leur impact négatif sur la santé des lacs et des cours d’eaux. 
 

✓ Après 12 ans d’efforts personnels, sans compter tous ceux des différents maires avec 
qui le maire a travaillé ou qui l’ont précédé, la MRC a enfin préparé des données 
illustrant l’impact sur la villégiature sur son territoire, dans le cadre de sa planification 



stratégique. 53% des unités de logements dans la MRC sont détenues ou habitées 
par des personnes dont la résidence principale est en dehors de la MRC. Et ce chiffre 
est fort probablement plus élevé en termes de valeur foncière. La villégiature 
commence à être reconnue comme une variable importante dans l’économie de la 
MRC, autant sinon plus que le tourisme. Avec le mouvement de migration vers les 
zones rurales qui va fort probablement s’accentuer dans les années à venir, le 
paysage social de la MRC va continuer à changer. 
 

✓ Il est donc important de continuer les efforts de cohabitation entre les nouveaux 
résidents, les résidents permanents de longue date et les villégiateurs, dans le 
respect des besoins de tous. 

 
TAXES MUNICIPALES 2022 

 
✓ Vous aurez sans doute remarqué que les comptes de taxe ont été émis plus tard qu’à 

l’habitude. C’est dû à certains ennuis techniques. Ils ont été officiellement envoyés 
par la poste au début de mars. Mais comme le premier versement est au 1er mai, 
cette année encore, cela ne devrait causer aucune difficulté. 

 

EMPLOIS D’ÉTÉ 
 

✓ Encore une fois, la Ville de Barkmere embauche des étudiants pour la saison d‘été 
2022. Les postes disponibles sont : 
 
- Adjoint(e) à l'inspecteur municipal 
- Préposé(e) au débarcadère  

 
✓ Les descriptions de poste sont disponibles sur la page d’accueil du site Web de la 

Ville, ainsi que les instructions pour y postuler. 
 

COMITÉ DES LOISIRS DE BARKMERE 
 

✓ Après de longues discussions et beaucoup de réflexion, les membres du comité des 
loisirs en sont arrivés à la décision de mettre fin à leur participation.  C’est avec regret 
que nous annonçons la dissolution du comité en date du 20 mars 2022. Si quiconque 
désire prendre la relève, il nous fera plaisir de partager avec eux nos connaissances 
par rapport aux activités. 
 

✓ Le yoga sera toujours offert au centre communautaire. Pour vous inscrire, veuillez 
contacter Marlene Seguin à yogaetcetra@gmail.com.  

 
✓ Les membres du comité des loisirs tiennent à remercier tous les gens qui ont participé 

et encouragé nos activités 
 
Merci,  
Lyne, Jessica, Suzanne, Kevin et Carole Anne 
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Echoes from Barkmere – March 2022 
 

Here is a summary of the last Council meeting held Saturday, March 12th 2022: 
 

✓ The council has learned about the passing of a former resident of Barkmere, Dr. Robert 
Murray, father of Ms. Alice Rae, at the venerable age of 102. Dr. Murray was also very 
close to the Robinson family, who also own cottages on Barklake. Graduate in medicine 
from McGill University, Dr. Murray was a microbiologist emeritus at Western University in 
Ontario. In the name of the Council, the mayor offers his sincere condolences to the 
Murray, Rae and Robinson families. 
 

✓ The town has begun to work with Ms. Kim Marineau for the preparation of a request to 
the Ministry of Environment to designate a protected area upstream from Bark Lake. Ms. 
Marineau has a lot of experience with this type of request. 
 

✓ The Consultative Committee in Urban (CCU) planning also started its review of our urban 
planning bylaws. It is quite a monumental task to decorticate each article one by one, and 
the mayor thanks the members of the committee for their dedication. 

 
LAST COUNCIL OF THE MRC 

 
✓ The mayors of the MRC were visited by Mr. François Lapalme, regional director for the 

Ministry of Forests, Fauna and Parks in the Laurentians. Mr. Lapalme announced that he 
had been promoted, and was leaving his station. The meeting was very animated once 
again, and the mayors have expressed their discontent in regards to the transportation of 
wood by municipal roads to the opening of roads close to residential areas (like here, in 
Barkmere) and about the calculation of forestry potential which forces the forestry 
companies to always go back to the same places. 
 

✓ In reaction, next week the MRC will assemble a working committee to propose its own 
planning of activities on public land, a suggestion the mayor had made last Fall. The 
mayor will propose himself as a member of the committee, in order to voice the problem 
related to forest roads close to residential areas and their negative impact on the health 
of lakes and watercourses.  
 

✓ After 12 years of personal effort, in addition to the effort of the different mayors with whom 
the mayor has worked or who have preceded him, the MRC finally prepared statistics on 
the presence of cottagers on its territory, as part of its strategic planning. 53% of the 
lodging units in the MRC are the property of or inhabited by people living outside of the 
MRC. And that figure is probably greater if we were to consider the taxable value. The 
presence of cottagers is starting to be seen as an important variable in the economy of 



the MRC, with as much or even more importance than tourism. With the migration trend 
towards rural areas which will most probably increase in the years to come, the social 
landscape of the MRC will continue to evolve. 
 

✓ It is therefore important to continue efforts of cohabitation between the long-time 
permanent residents, the new residents, and the cottagers, respecting the needs of all. 
 

2022 MUNICIPAL TAXES 
 

✓ Municipal tax bills were issued later than usual this year, and were officially sent out by 
mail at the beginning of March. Since the first installment is due on May 1st, this should 
not create any problems. 

 
SUMMER STUDENTS 

 
✓ Once again, the Town of Barkmere is hiring summer students for the 2022 season. The 

positions available are:   
 
- Assistant to the Municipal Inspector  
- Landing Attendant 

 
The job descriptions can be found on the Town website, along with instructions on how 
to apply. 

 
BARKMERE ACTIVITIES COMMITTEE 

 
✓ After long discussions and a lot of reflection, the members of the Barkmere activities 

committee have come to the decision to end their participation in the committee, 
announcing the dissolution of the committee on March 20, 2022. If anyone wishes to take 
over, we are happy to share our knowledge of the various activities undertaken 
throughout the years.  
 

✓ Yoga will still be offered at the community center. To register, please contact Marlene 
Seguin at yogaetcetra@gmail.com.  
 

✓ The members of the activities committee would like to thank everyone who participated 
in and encouraged our activities. 
 
Thank you,  
Lyne, Jessica, Suzanne, Kevin and Carole Anne 
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